OCHI 2021 2022 **SINCE 1937**







Weekly report 第3478回

2021年11月9日 2021年11月16日発行

会長挨拶



皆さん、こんにちは。今日は「飛行 機で出会った美人姉妹と私の反省」 という他愛のないお話です。

夏のことです。東京への出張で羽 田行きの飛行機に乗りました。いつも 一番に乗ってビジネス書などを読ん でいますが、ふっと顔を上げると、い

かにも都会風な美人姉妹が乗ってきてつい目で追ってしま いました。どこに座るのかなと思うと、何と私の前の席に座っ たので何だかウキウキしてしまいました。この年になって、そ んな自分が嫌だなと1回目の反省。しかし、ついつい気にな るので、これはいかん寝てしまおうと、うまく目をつぶって仮 眠を取ることができました。途中、ドリンクサービスの音で 目が覚めました。すると、また席の間から見える美人姉妹が 気になります。いかんいかんいかんと思いながら、耳はダン ボです。話の内容は聞こえないのですが、何となく聞こえる 語尾から土佐弁だと。さらに、姉妹ではなくて母娘だと分か りました。お二人の華やかな雰囲気に惑わされて、勝手に 都会の姉妹だと思いこんでしまった自分に、またまた反省。 その後、羽田で飛行機を下りて通路を早足で歩いて、その 2人を追い越すと「あら、章二さん」と声が掛かりました。

あれっと思って振り返ると、何と知っている方でした。

知り合いのお母さまと娘さんにウキウキした自分は何だっ たんだろうと猛烈に反省。

今日、なぜこんな話を皆さんにしたのか・・・。実は、その 知っている方というのがこのクラブの会員、中田由季さん。こ れが、この話の最大のオチです。

反省だけではいけないと思い、早速翌週にメガネを買いに 行きました。おかげでよく見えるようにな っています。美人には惑わされないぞとメ ガネを替えたのですが、人間、トラウマと は恐ろしいもので、アイラインをキュッと引 いた美人を見るとすぐ、由季さんだと思っ て緊張してしまいます。



乗った飛行機はもちろんJALです。JALに乗るとよく高知 RCのメンバーと出会って、例会とはちょっと違う雰囲気で会 話が楽しめたりして、私は勝手にJALメイトと名付けています。 JALメイトの筆頭は細田さん、2番手は中林さん、笠井さん、 時々森恒一郎さんにもお会いします。西山彰一さんや佐竹新 市さんは、朝一番の便だとお会いできます。

今日もLet's enjoy our 高知ロータリー







■本日のプログラム [11月 16日]

新会員スピーチ 日本銀行 高知支店 支店長 中山 智裕 会員 「わたし、こんな人です」

会 長 入 交 本 副 会 長 杉 芙美子 幹 事 中 澤 竹 副 幹 事 佐 市 会報責任者 亥 角 政

● ロータリーソング「奉仕の理想」

● 幹事報告

- ・ロータリー財団より、2020-2021年度の100%寄付クラブ、「Every Rotarian, Every Year」クラブ、エンドポリオナウの三つの認証状が届いています。
- ・三翠園さんの改装が終わりましたが、今後は駐車場に整備員さんがいません。他の会と重なり駐車できない場合は、実費にて他駐車場の利用となります。次の月の催しは、事前に連絡します。
- ・先週の理事会の議事録を貼っていますのでご覧ください。
- ・11月のロータリーレートは1ドル114円です。

● 会員スピーチ

私とロータリークラブ

森本 征彦 会員



私の名前は「モリモトセイゲン」と 申します。今まで、彦を「ゲン」と読 んでくれたのは、高校の先生と職場 でものすごく頭の良かった仲間、そ の2人しかいません。出征の「征」 を使っていますから、戦争中に生ま れました。昭和10年から20年生ま

れの人は戦中派、10年以前は戦前派、20年以降は戦後派と分類されますが、まさに私は戦中派で、太平洋戦争の記憶が残る最後の年代ではないかと思います。土佐湾から瀬戸内海の工業地帯を爆撃に行く米軍の艦載機で、空が真っ黒になっているのをかすかに覚えています。

私は1942 (昭和17) 年、高知県香美郡在所村猪野々で生まれました。アンパンマンミュージアムからさらに11キロぐらい奥に入った四国のチベットのような所で、歌人の吉井勇が隠遁生活をしていた猪野沢温泉が有名です。父親は散髪屋を営んでおり、吉井勇の頭を刈ったと自慢していました。後で聞いた話では、尾木さんが戦争中に疎開をしていたそうです。

昭和33年に高知工業高校に進みました。土佐山田の姉の家に下宿して汽車で通学しましたが、実は信号の渡り方を知りませんでした。田舎には信号機はありませんし、テレビもない時代です。工業高校では、元会員の宮地彌典さんと同じクラスでした。彼はものすごく優秀で、東京電気大学に進み、今の宮地電機を興しています。

昭和36年、高知工業を卒業後、日立製作所の亀戸工場に入社。当時の浅草、亀戸というのは小さな会社がたくさんある下町で、私は独身寮から会社に通いました。亀戸工場は日立モートルの発祥の地で、1908年に5馬力の国産のモーターをつくったという伝統ある工場です。戦後16年、戦争の傷跡はまだまだ残っていましたが、それでも戦

後復興の真っ只中でした。2年後、本社の営業部門に異動。4年いて関西支社に転勤しました。関西支社では生き馬の目を抜くごとく、激しい営業の仕事を叩き込まれました。日常はエアコンはないし食堂は蒸し風呂、米の半分は外米で食事もまずい。今では考えられない境遇の中での生活でした。

日立製作所という会社はとても厳しくて、社員教育は特訓、課長は1ヵ月間、部長は2週間の缶詰で教育があります。その中で教えられたことは、営業は物を売るのではなくて自分を買っていただくこと。和を持って尊しとなす。相手が幸せになることを考えること。一つの課題に誠実に取り組めば、必ず願いは叶う。お客様の喜びは自分の喜び。常にお客様の目で自分を見よ。管理職になれば後任者を育てよ。人間というのは欲望の塊で、おいしい物を食べたい、物やお金が欲しいと思う。けれど、本当に大事なのは心の充実である等々。

これらの教えは、全てロータリーの「他人に幸せをもたらすことが原点だ」ということに通じるように思います。そして、こういう激しい中で育てられたことは、その後の私にとって非常にプラスになっています。

私が育った猪野々に戦後、永瀬ダムを建設するために 大勢の人がきて、県立の診療所もできました。そこに赴任し てきた先生は、貧乏人からはお金を取らない。ロータリー でいう奉仕の精神を持った方でした。先生の奥さんが、10 万円分の請求書を燃やした火でお芋を焼いたという逸話 が残っているぐらいです。また、工事関係者の家族にポリ オの子供がいて、ポリオというのは、本当に大変な病気な んだということを知りました。その後、生ワクチンができ、日 本でのポリオは終息しましたが、ロータリーに入ってポリオ 撲滅運動のことを知ったとき、この小さいときの体験を思 い出しました。

私のロータリー歴は23年。高知クラブの会員91人中、年齢は14番目。職業分類は電気機器販売業で入会しましたが、現在は年金生活者です。2007年に会長、2010年にガ

バナー補佐、2013年に地区代表幹事を務めました。ポール・ハリスがロータリーを創ったのは寂しかったから、そして荒廃した社会を改革したいと考えたということからも、やはりロータリーの基本は親睦と奉仕だと思います。しかし、最近のロータリーを見ていると、会員の参加意識が少し欠如しているように感じます。誰かがやってくれるだろうではなくて、主役は自分、会員一人ひとりが主役だという意識が大事です。会員同士の交流も少なくなって、以前は行っていたバス旅行なども最近はありません。例会出席は義務か権利か。私は権利だと思っています。定年退職して毎日家にいると、週一度の例会への出席はとても楽しみです。濡

れ落ち葉にならない手段でもあります。

ここからは、シニア会員が独断と偏見で考えたつぶやきです。

理事会の議事録は、単に貼るだけではなくて全員に配布したらどうか。諮問委員会の設置、シニア会員と若者のバランスの取れた組織をつくる。組織強化への取り組み。計画的人事、会長・幹事に任せきりではなくて、みんなでやっていく。次代のリーダーの育成といったことも、会員が自分のこととして考えながら、組織を強化していかなければいけないのではないか。

参考にしていただければ幸いです。





		◇ 例 会	変 更 🔷		
高知中央RC	11月18日	ロータリー休日(城)	高知北RC	11月22日	ロータリー休日(三)
高知南RC	11月25日	ロータリー休日(阪)	高知西RC	11月26日	4RC合同夜間例会(三)
高知中央RC	12月16日	クリスマス家族夜間例会(城)	高知北RC	12月20日	クリスマス家族合同夜間例会(三)
高知RC	12月21日	忘年夜間例会(三)	高知ロイヤルRC	12月21日	クリスマス夜間例会(旭)
高知東RC	12月22日	忘年夜間例会(阪)	高知南RC	12月23日	年内最終夜間例会(阪)
高知中央RC	12月23日	ロータリー休日(城)	高知西RC	12月24日	忘年夜間例会(三)
高知北RC	12月27日	年末休会(三)	高知RC	12月28日	ロータリー休日(三)
高知ロイヤルRC	12月28日	年末休会(旭)	高知東RC	12月29日	年末休会(阪)
高知南RC	12月30日	年末休会(阪)	高知中央RC	12月30日	年末休会(城)
高知西RC	12月31日	ロータリー休日(三)			
※例会場ホテル	: (三) … 三澤	望園(城)… 城西館 (阪)… ザ	クラウンパレス新阪	反急高知 (旭)	… ホテル日航高知旭ロイヤル

○ ニコニコ箱 【敬称略】

中田 由季 「会長挨拶」で取り上げていただきありがとうございました。途中から「ひょっとして私のこと・・・」と気付き、一人テーブルで赤面。会長のお言葉はとても嬉しかったのですが、コロナが落ち着いても、マスク必須の生活となりました。

西山 俊彦 今日のクラブ週報に2人の美人と一緒の写真が出されましたので。

細田 長司 11月5日は44回目の結婚記念日でした。よく続いているものです。妻に感謝!当日、武樋会員の会社のゴルフコンペに参加し、連勝複式の馬を連勝単式と勘違いし、1-5、5-1と買っていました。プレー中はバカなことをしたと思っていたら、何とズバリ当たってしまいました。たまには間違いも良いことがあるものです。ニコニコです。

広末 幸彦 今年も無事、二人元気で結婚記念日を迎えることができました。

中澤 陽一 11月7日は家内の誕生日に恒例の花を段取りしていただきありがとうございました。子どもたちがプレゼントを贈ってくる中で、何とか花で面目を保っています。

君波 真 妻の誕生日にお花を届けていただきありがとうございました。めったにかかってこない電話がかかってきた ので、何か大変なことが起きたのかと思ったら、お礼を言われびっくり。ロータリー様々です。

日和崎 守 先週、お誕生日をお祝いいただきありがとうございました。嬉しすぎてニコニコの提出を忘れていました。 遅くなりましたがニコニコします。

<	♦ #	席	率	\Diamond	
	総数	出席	欠席	メイキャップ	出席率
11月 9日	(-12)91	50	23	6	70%
10月26日	(-11) 91	51	13	16	83%

● 累計額 [11月9日現在]

■次週のプログラム [11月30日]

ベテラン会員スピーチ 小林豊子きもの学院 高知本部代表 杉本 芙美子 会員 「ロータリーについて思うこと」 創 立 **昭和12年10月**

例 会 日 火曜日 12:30~13:30

例 会 場 **三翠園ホテル TEL(822)0131**

務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館6階 TEL(824)8660 FAX(824)2529

E-mail shinairc@joy.ocn.ne.jp HPアドレス http://www.221.ne.jp/kochirc/